



LE PRIX DU GOUVERNEUR GÉNÉRAL EN COMMÉMORATION DE L'AFFAIRE « PERSONNE »

Chaque année, des femmes et des hommes de différentes régions du pays qui ont contribué à faire avancer l'égalité des femmes méritent notre respect et notre appréciation. Le Prix du Gouverneur général en commémoration de l'affaire « personne » est décerné une fois par année à des Canadiennes et à des Canadiens pour souligner leurs contributions à la promotion de l'égalité des femmes de tout âge au Canada. Le Prix a été institué par le Gouverneur général en 1979 pour célébrer le 50^e anniversaire de l'affaire « personne ». Une médaille gravée à l'effigie des cinq célèbres Albertaines est remise aux lauréates lors d'une cérémonie annuelle.

L'affaire « personne »

L'affaire « personne » de 1929 représente une victoire historique dans la lutte des Canadiennes pour l'égalité. Pendant huit ans, des groupes proposant la candidature de la juge Emily Murphy ont demandé à maintes reprises la nomination d'une femme au Sénat. On avait conseillé à trois premiers ministres consécutifs de ne pas nommer Emily Murphy sénatrice, sous prétexte que les femmes

n'étaient pas des « personnes ayant les qualités requises » au sens de l'Acte de l'Amérique du Nord britannique, qui était la constitution du Canada.

Emily Murphy a invité quatre chefs de file albertaines – Henrietta Muir Edwards, Louise McKinney, Nellie McClung et Irene Parlby – à se joindre à elle dans un appel devant le plus haut tribunal de l'Empire britannique. En 1929, le Conseil privé statuait que les femmes étaient effectivement des « personnes ayant les qualités requises », qui pouvaient donc être nommées au Sénat.

La détermination de ces cinq femmes célèbres a non seulement permis la nomination de femmes au Sénat, mais leurs nombreuses contributions ont ouvert la voie à la participation des femmes à d'autres aspects de la vie publique.

Critères de sélection

Les candidates et les candidats pour le Prix du Gouverneur général en commémoration de l'affaire « personne » doivent avoir la citoyenneté canadienne et être âgés de plus de 25 ans. Les candidates ou candidats pour le Prix jeunesse doivent avoir entre 15 et 25 ans.

Le Prix honore des contributions exceptionnelles à la promotion de l'égalité des filles et des femmes au Canada, démontrées par le leadership et l'excellence, quel que soit le domaine, sur une base rémunérée ou non.

Les candidates et les candidats, par leur efficacité et leur courage, doivent avoir fait avancer l'égalité des femmes et des filles d'une façon significative qui a enrichi leur communauté. Par exemple, ces personnes peuvent avoir relevé des changements nécessaires et trouvé des solutions novatrices dans des domaines concernant les femmes, avoir exercé des pressions en faveur de groupes et de services, avoir mené des activités dans les domaines de l'éducation ou de l'information, ou avoir autrement contribué à la

promotion de l'égalité des filles et des femmes par leur vie et leurs réalisations créatives exceptionnelles. Cinq prix, plus un Prix jeunesse, sont remis chaque année à des candidates ou candidats choisis dans tout le Canada.

Marche à suivre pour les mises en candidature

Les mises en candidature pour le Prix du Gouverneur général en commémoration de l'affaire « personne » peuvent être soumises par des personnes, des groupes, des associations communautaires, des membres du milieu des affaires, ou autres. On peut se procurer les formulaires de mise en candidature auprès de Condition féminine Canada, à l'adresse figurant plus bas, ou au site Web de Condition féminine Canada : www.swc-cfc.gc.ca.

Il est important de fournir tous les renseignements demandés dans le formulaire de mise en candidature et d'inclure une liste des réalisations de la candidate ou du candidat pour promouvoir l'égalité des femmes dans la société canadienne.

Les mises en candidature doivent être accompagnées de lettres d'appui énonçant les raisons précises de la mise en candidature. Il faut également inclure le résumé ou curriculum vitae de la candidate ou du candidat, avec les détails de sa carrière. Signaler le travail bénévole, les études, les prix reçus et toute autre réalisation digne de mention.

Les formulaires de mise en candidature doivent être envoyés à l'adresse suivante :

Le Prix du Gouverneur général en commémoration de l'affaire « personne »

Condition féminine Canada
Ottawa (Ontario)
K1P 1H9
Téléphone : (613) 995-7835
Télécopieur : (613) 943-2386